
La conjugaison des verbes – aide mémoire 
Temps Groupes Remarques Terminaisons 

Présent de l'indicatif 1er groupe 1) Retirer la marque de l'infinitif (er) 

2)  

3) Ajouter la terminaison qui correspond au sujet. 

je  e 

tu  es 

il, elle, on  e 

nous  ons 

vous  ez 

ils, elles  ent 

2ème groupe 4) Retirer la marque de l'infinitif (ir) 

5)  

6) Ajouter la terminaison qui correspond au sujet. 

je  is 

tu  is 

il, elle, on  it 

nous  issons 

vous  issez 

ils, elles  issent 

3ème groupe La conjugaison des verbes du 3ème groupe est 

très variable. Il faut apprendre ces verbes par 

cœur. 

Quelques terminaisons possibles  

 

 

je  s 

tu  s 

il, elle,  t 

nous  ons 

vous  ez 

ils ent/ont 

je  x 

tu  x 

il, elle,  t 

nous  ons 

vous  ez 

ils ent/ont 

je  ds 

tu  ds 

il, elle,  d 

nous  ons 

vous  ez 

ils  ent 

Auxiliaires A connaître par coeur Être : je suis, tu es, il est, nous sommes, 

vous êtes, ils sont. 

Avoir : j'ai, tu as, il a, nous avons, vous 

avez, ils ont. 

Futur simple de 

l'indicatif 

1er  et 2ème  1) Ecrire l'infinitif du verbe à conjuguer. 

2) Rajouter la terminaison qui correspond au sujet 

je  ai 

tu  as 

il, elle  a 

nous  ons 

vous  ez 

ils  ont 

3ème  Certains verbes suivent le modèle des verbes du 

1er et 2ème groupe. 

Il existe beaucoup d'exceptions à connaître par 

cœur.  

Auxiliaires A connaître par coeur Être : je serai, tu seras, il sera, nous 

serons, vous serez, ils seront. 

Avoir : j'aurai, tu auras, il aura, nous 

aurons, vous aurez, ils auront. 

 

C11a 



Temps Groupes Remarques Terminaisons 

Imparfait de l'indicatif 1er groupe 7) Retirer la marque de l'infinitif (er) 

8)  

Ajouter la terminaison qui correpond au sujet. 

je  ais 

tu  ais 

il, elle  ait 

nous  ions 

vous  iez 

ils, elles  aient 

2ème groupe 9) Retirer la marque de l'infinitif (ir) 

 

Ajouter la terminaison qui correspond au 

sujet. 

je  issais 

tu  issais 

il, elle  issait 

nous  issions 

vous  issiez 

ils, elles  issaient 

3ème groupe La conjugaison des verbes du 3ème groupe est 

très variable. Il faut apprendre ces verbes 

par cœur. 

je  ais 

tu  ais 

il, elle  ait 

nous  ions 

vous  iez 

ils, elles  aient 

Auxiliaires A connaître par cœur. Être : j'étais, tu étais, il était, nous 

étions, vous étiez, ils étaient. 

Avoir : j'avais, tu avais, il avait, nous 

avions, vous aviez, ils avaient. 



La conjugaison des verbes – aide mémoire 
Temps Groupes Remarques Terminaisons 

Passé simple de 

l'indicatif 

1er groupe Retirer la marque de l'infinitif (er). 

 

Ajouter la terminaison qui correspond au 

sujet. 

je  ai 

tu  as 

il, elle, on  a 

nous  âmes 

vous  âtes 

ils, elles  èrent 

2ème groupe Retirer la marque de l'infinitif (ir). 

 

Ajouter la terminaison qui correspond au 

sujet. 

je  is 

tu  is 

il, elle, on  it 

nous  îmes 

vous  îtes 

ils irent 

3ème groupe La conjugaison des verbes du 3ème groupe est 

très variable. Il faut apprendre ces verbes 

par cœur. 
Quelques terminaisons possibles  

 

je  is 

tu  is 

il, elle, on  it 

nous  îmes 

vous  îtes 

ils  irent 

 

je  us 

tu  us 

il, elle, on  ut 

nous  ûmes. 

vous  ûtes 

ils  urent 

Auxiliaires A connaître par cœur. Être : je fus, tu fus, il fut, nous fûmes, 

vous fûtes, ils furent. 

Avoir : j'eus, tu eus, il eut, nous eûmes, 

vous eûtes, ils eurent. 
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Temps Groupes Remarques Terminaisons 

Impératif 

Attention, pas de 

pronom personnel de 

conjugaison 

 

1er groupe Retirer la marque de l'infinitif (er). 

 

Ajouter la terminaison qui correspond au 

sujet. 

e – ons -ez 

2ème groupe Retirer la marque de l'infinitif (ir). 

 

Ajouter la terminaison qui correspond au 

sujet. 

is – issons -issez 

3ème groupe La conjugaison des verbes du 3ème groupe est 

très variable. Il faut apprendre ces verbes 

par cœur. 
Quelques terminaisons possibles  

 

s-ons-ez 

ds-ons-ez 

 

Auxiliaires A connaître par cœur. Être : sois, soyons, soyez 

Avoir : aie, ayons, ayez 

 


